

EN BREF

ÉGLISE D'ALLEUR
Messe en rite byzantin

Le vendredi 17 mai à 19h30, venez célébrer avec la communauté des catholiques ukrainiens selon le rite byzantin en français et en ukrainien à l'église Saint-Rémy d'Alleur (Place des Anciens Combattants). Trois évêques y participeront: Mgr Boris Gudziak, archevêque et métropolitain de l'Archidiocèse ukrainien Catholique de Philadelphie aux Etats-Unis, Mgr Hlib Lonchyna, évêque de l'éparchie de la Sainte Famille pour les Ukrainiens catholiques en Angleterre et en Irlande et Mgr Jean-Pierre Delville, évêque de Liège.

Une organisation de la Communauté des catholiques ukrainiens, la Commission œcuménique diocésaine et l'UP d'Alleur-Awans.

MORESNET-CHAPELLE
23-26 mai: fête patronale

Du jeudi 23 au dimanche 26 mai, la Communauté de l'Amour crucifié et ressuscité De Kommel organise la fête patronale au sanctuaire de Moresnet-Chapelle. Le thème de cette année est "Marie, secours des chrétiens".

Au programme: jeudi 23 mai à 18h, chapelet et confessions et à 19h, messe avec prières de guérison et adoration jusqu'à 22h; vendredi 24 mai à 15h, chemin de croix au Calvaire, ensuite adoration; à 17h, chapelet et confessions et à 18h, messe; samedi 25 mai, journée de recollection: à 14h, exposé; à 15h, adoration; à 16h, réception; à 17h, chapelet et confessions; à 18h, messe et réception; dimanche 26 mai à 9h45, chapelet; à 10h30, messe et réception; à 15h, vêpres mariales et réception.

P.A.F.: gratuit. Informations: Communauté de l'Amour crucifié et ressuscité, tél. 087/78.61.58 - email dekommel@gmail.com - site www.moresnet-chapelle.com.

ÉGLISE SAINT-PHOLIEN LIÈGE
Matinée d'échange

Le samedi 25 mai, les équipes pastorales, les CUP et les fabriciens des paroisses situées sur le territoire de la ville de Liège sont invités à l'église Saint-Pholien entre 10h et 12h30 pour discuter du brainstorming réalisé ces derniers temps, afin d'enrichir et de préciser les réflexions globales et créatives sur les lieux de culte dans le contexte du plan *Objectif 2020*. Le Chanoine Eric de Beukelaer parlera aussi de la constitution d'une plateforme des fabriques pour la commune de Liège.

Renseignements: Doyenné de Liège - tél.: 04/343.26.35 ou par email à notredamedespoints.outremeuse@gmail.com.

DANS LE CONDROZ COMME AILLEURS

Les communions, une auberge espagnole...

Traditionnellement, mai est le mois des communions dans la plupart des Unités pastorales du diocèse. Ce sont des moments forts qui concernent les enfants, bien entendu, mais aussi leurs parents, les familles et toute la communauté chrétienne. Dans le Condroz, on s'efforce d'associer les parents dans les préparatifs des célébrations. Récit d'une expérience façon "auberge espagnole"...



© Olivier Helmus

Communions à Anthisnes.

Les préparatifs vont bon train. On s'affaire pour que tout soit prêt. Le jour J approche. Ils s'appellent Stéphanie, Arthur, Emma ou Tao. Ils ont 7, 8, 11 ou 12 ans. Dimanche prochain, c'est "leur fête", celle de leur première communion ou de leur profession de foi...

"Leur" fête? Certes, mais c'est aussi celle de leurs parents, familles, amis et de toute une communauté. N'est-il donc pas important que nous soyons tous "en communion" au cours d'une célébration où chacun peut avoir une place, un rôle, afin de montrer à l'enfant qu'il n'est pas seul sur le chemin?

Accompagner les enfants

Très tôt, les parents sont associés à la démarche. Participer aux séances spécifiques et aux activités communautaires, se balader en famille dans les bois, préparer le goûter de fin de retraite... Les tâches sont multiples et variées. Tout naturellement, ils sont

donc appelés à participer à l'animation de la célébration du fameux jour J, non plus comme "second rôle", mais comme "acteur essentiel".

Evidemment, cela ne s'improvise pas. Des réunions préalables entre catéchistes, parents, organistes et prêtres permettent de découvrir l'Évangile du jour, de finaliser les indications pratiques, de structurer le programme musical, de prévoir la décoration de l'église (les jardins familiaux sont mis à contribution!) et surtout, de déterminer les différents espaces de paroles via des lectures, des interventions ciblées tels l'accueil et les remerciements. Mieux encore! Des parents, au nom de tous, sont amenés à symboliser la démarche commune qu'ils ont vécue avec leurs enfants par des bricolages, des objets, des textes composés ensemble...

Pas d'obligation!

Bien entendu, nous restons dans l'ordre de la proposition. La collaboration est libre et fonction des possibilités de chacun. L'essentiel étant de la susciter. C'est ainsi que l'on peut faire de belles découvertes comme, une certaine année, un papa trompettiste et une "maman diva" capable de délivrer des Ave Maria à faire pleurer les statues.

Une célébration réussie ne donne-t-elle pas envie "d'y goûter"? Il ne faut donc pas qu'elle soit un "point d'orgue", mais plutôt le témoignage que "faire communion" est avant tout une fête participative et non un spectacle passif. La fête du jour J peut se prolonger, en actes comme en souvenirs, et permettre de "faire Église" tous ensemble.

Tiens, n'est-ce pas là une des pistes d'action du renouvellement de la catéchèse dans le diocèse?

✍ Armand FRANSEN et Frédéric GRÄTZ

À TABLE!

Un rassemblement "nourrissant"

Le 27 avril, des centaines de jeunes de notre diocèse se sont réunis au Collège royal Marie-Thérèse de Herve pour un nouveau rassemblement diocésain. Un bon cru!



Après un passage au verger où les jeunes ont pu déposer le fruit qu'ils avaient apporté et où, au sein de leur groupe, ils ont customisé un couvert géant avec un slogan originalement sucré, tous ont rejoint la salle de spectacle pour le temps d'ouverture. Notre évêque avait tenu à laisser un message aux jeunes et à leurs animateurs. Il y a évoqué la nourriture comme symbole de vie et Jésus qui nous nourrit en étant "pain de vie", mais aussi les repas comme moment de joie, de rencontre, de discussion et de vérité comme l'a été le dernier repas de Jésus avec ses disciples.

Le parcours de chaque équipe a pu alors être entamé avec grand appétit. Durant celui-ci, des ateliers mettant en avant un aliment particulier, proposaient, après un temps ludique, de réfléchir à une symbolique particulière en lien avec un extrait ou une phrase biblique y faisant référence.

Chaque équipe a pu aussi faire ses petites lettres de manière active et se ques-

tionner sur son mode de consommation alimentaire éthique et écologique en référence à quelques phrases issues de *Laudato si'* du pape François, se mettre à table en compagnie de convives dont les préjugés et stéréotypes sont parfois vifs et enfin repasser par le verger pour une récolte qui allait se transformer en délicieuses brochettes de fruits en guise de dessert au barbecue.

Le parcours a encore été ponctué par un



Atelier 'repas partagé' lors du rassemblement diocésain des jeunes à Herve

détour à la chapelle pour une célébration eucharistique vécue en petit comité après la confection du pain en guise d'introduction. Un jus de pomme local a, cette année, accompagné le traditionnel pain saucisse du barbecue avec, pour certains, un second passage pour être pleinement rassasiés malgré la "razzia" sur les gaufres du goûter, confectionnées par les paroissiens.

La veillée festive qui clôturait la journée a été rythmée de chants sucrés/salés, d'épreuves endiablées par des légumes enthousiastes et ponctuée de vidéos aux saveurs de souvenirs Disney, de pubs alimentaires et de gags en cuisine. Sans oublier des moments d'émotion pour remercier l'abbé Eric Ndezé. En août prochain, il termine son mandat comme responsable du service. L'autre merci était pour Françoise Colin qui partira à la retraite dans quelques mois.

✍ Sabine DUBOIS, Service diocésain des Jeunes